

beutung zu einer Unterentwicklung auf einem sehr niedrigen sozialen, ökonomischen und kulturellen Niveau führten.

Unser erstes Jahr der Unabhängigkeit war zutiefst ein Jahr des Kampfes, des Kampfes um die Beseitigung des Systems der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, für die Errichtung der materiellen, ideologischen, politisch-kulturellen, sozialen und verwaltungsmäßigen Grundlagen dieser neuen Gesellschaft der Zukunft, die durch das Bündnis der Arbeiter und Bauern und seiner Vorhut, unserer FRELIMO, geschmiedet und geführt wird.

Die FRELIMO hat die Konsolidierung und Stärkung dieses Bündnisses der Arbeiter und Bauern zur vorrangigen Aufgabe erklärt. Sie hat im ganzen Land eine umfangreiche ideologische, politische und gesellschaftliche Offensive entfacht, die in der Lage ist, nicht nur die kapitalistischen, kolonialen und traditionellen Strukturen, sondern auch deren Mentalität zu liquidieren und die werktätigen Massen zu befähigen, ihre historische und Führungsrolle bei den gegenwärtigen Umgestaltungen zu verstehen. (Beifall.) Sie hat die entscheidende Rolle bei der Konsolidierung und Revolutionierung unserer Unabhängigkeit übernommen. Es wurden dazu zahlreiche ökonomische und finanzielle sowie Maßnahmen auf dem Gebiet des Schulwesens, der Sozialversicherung, der Kultur, der Information, des Handels und des Transports ergriffen. Gegenwärtig werden Hunderte Betriebe, die von ihren kapitalistischen und reaktionären Eigentümern zugrunde gerichtet, verlassen oder sabotiert wurden, von den eigenen Arbeitern geleitet. In den weiten Landgebieten beginnen die neuen Kommunaldörfer, sich als wichtige Katalysatoren zu bestätigen. Wir haben das Bildungs- und Gesundheitswesen, die Versicherungen, das Rechts- und Wohnungswesen nationalisiert. Diese Sektoren werden heute schon vollständig durch unseren Staat kontrolliert. So stellen wir dem bürgerlichen kapitalistischen Staatsapparat unseren volksdemokratischen Staat entgegen. (Starker Beifall.) So festigen und dehnen wir zugleich die politischen und Verwaltungsstrukturen auf das ganze Volk aus, die zur Anwendung des Prinzips der Volksmacht führen, in der demokratisch gewählte Vertreter der werktätigen Massen die Macht auf allen Ebenen und in allen Bereichen übernehmen und ausüben.

Liebe Genossen! Seit der ersten Stunde einen die SED und die FRELIMO, unsere Völker brüderliche imd solidarische Bande. Die erreichten Erfolge des langen Kampfes um die nationale Unabhängigkeit, die Eroberung unserer Unabhängigkeit, die erzielten Siege sind auch die Frucht dieser starken Beziehungen der Freundschaft, die wir im Zusammengehen in guten und schweren Stunden, bei der Schaffung einer wirklichen, heute bestehenden Waffenbrüderschaft begonnen und gestärkt haben. (Starker Beifall.) Diese